

07.11.2008 - 12:00 Uhr

Le Prix Médias idée suisse revient au Journal régional Grisons de SR DRS et au magazine « Mise au Point » de la TSR

Bern (ots) -

Pour l'édition 2008, le jury du Prix Médias idée suisse avait demandé la réaction rapide à un événement d'actualité, tout en imposant un thème unique : l'élection de Mme Widmer-Schlumpf au Conseil fédéral. Il mettait ainsi en compétition la capacité des rédactions de SRG SSR idée suisse à donner rapidement un éclairage pertinent sur un événement politique de grande portée. Les lauréats 2008 sont Thomas Schifferle pour sa contribution « Eveline Widmer-Schlumpf ist Bundesrätin » diffusée dans le Journal régional Grisons (SR DRS) ainsi que Corinne Portier et Alain Hertig pour le reportage « Complots de famille » réalisé pour le compte du magazine TSR « Mise au Point ».

Prix Radio

Le jury a attribué le Prix Médias idée suisse pour la radio aux rédactions régionales « Graubünden » et « Ostschweiz » de SR DRS. Au soir de l'acceptation de son élection par la nouvelle conseillère fédérale, à 17h30, ces deux rédactions locales ont réussi à présenter une émission de 30 minutes en tous points remarquable pour des rédactions aux moyens relativement limités. Alternant l'analyse politique et le témoignage avec un angle régional prononcé, elles ont présenté au public grison un programme intelligent, rythmé et varié.

Le jury du Prix Médias idée suisse a par ailleurs décerné deux mentions radio.

L'une va à l'émission spéciale de « Forums » (RSR) diffusée au soir du 12 décembre. Sous le titre « déni démocratique ou acte souverain du parlement », la rédaction de « Forums » a présenté de multiples points de vue sur la chute de Christoph Blocher, y compris celui du président élu de la Confédération, Pascal Couchepin. « Forums » a aussi ouvert l'antenne aux questions et aux commentaires du public, un exercice particulièrement réussi en l'occurrence.

L'autre mention va à l'édition de « Echo der Zeit » (SR DRS) diffusée au soir du 13 décembre. Dans un style très classique, mais avec une rigueur remarquable, les journalistes de « Echo der Zeit » ont analysé les diverses causes et conséquences de la décision du parlement de remplacer Christoph Blocher par Evelyne Widmer-Schlumpf. Sans négliger les interviews des principaux protagonistes, « Echo der Zeit » a privilégié le point de vue et les analyses engagées de ses propres journalistes.

Prix Télévision

Le Prix Média idée suisse pour la Télévision a été décerné à l'émission « Mise au Point » (TSR) pour sa contribution « Complot de famille », diffusée le 16 décembre. Dans les jours qui ont suivi la non élection de Christoph Blocher du 12 décembre, Corinne Portier et Alain Hertig ont réussi à faire parler les principaux protagonistes du « complot » dans une séquence d'une dizaine de minutes très bien réalisée. A noter que plusieurs éléments qui allaient rebondir en mars avec la diffusion du documentaire « Die Abwahl » étaient déjà présents dans « Complot de famille ».

Deux mentions Télévision ont également été distribuées par le jury du Prix Médias idée suisse.

La première va à « Classe politique », l'émission de débat de la rédaction politique de SF. Au soir de l'acceptation de son élection par Mme Widmer-Schlumpf, le débat opposant les chefs de partis a très

bien mis en lumière les conséquences politiques prévisibles de la défaite de l'UDC. Grâce aussi à la présence de la nouvelle conseillère fédérale, d'un conseiller national agrarien bernois et d'un politologue, l'événement politique a pu être placé dans une perspective très différenciée.

La seconde mention récompense l'émission spéciale du journal de 19 h 00 de la TSR du 12 décembre. Outre une revue de l'événement de la journée et des incertitudes du lendemain, le journal a présenté à chaud un débat très bien mené. Par leurs échanges plutôt vifs, les représentants des quatre partis principaux ont bien fait comprendre le climat politique qui avait mené au « coup de force » de la classe politique pour les uns, au « sursaut citoyen » de la majorité du parlement pour les autres.

Les prix sont décernés chaque année dans le cadre du Management Meeting de SRG SSR idée suisse. Le jury est présidé par Dominique von Burg, président du Conseil suisse de la presse et ancien rédacteur en chef de la Tribune de Genève, et il se compose de Monica Piffaretti, éditrice, Rainer Stadler, rédacteur médias auprès de la Neue Zürcher Zeitung, Jacques Donzel, ex-directeur des programmes de la Radio Suisse Romande, et Marco Färber, ancien rédacteur en chef à SR DRS.

Daniel Steiner, Porte-parole SRG SSR idée suisse, Tél. 079 827 00 66

Contact:

Dominique von Burg, Responsable Prix Médias, Tél. 079 609 27 08

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100014224/100572920> abgerufen werden.